

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan tentang pengembangan produk berupa modul yang berjudul *modul pembelajaran bahasa Indonesia materi teks anekdot kelas X*, diperoleh kesimpulan sebagai berikut.

Pertama, buku teks pelajaran bahasa Indonesia yang digunakan dalam pembelajaran bermanfaat untuk memudahkan guru memberikan materi yang diajarkan. Buku teks bahasa Indonesia juga bisa meningkatkan kemampuan siswa dalam memahami teks anekdot. Namun, siswa kurang tertarik dengan teks anekdot dan kemampuan menulis teks anekdot siswa masih tergolong rendah. Siswa juga hanya menggunakan satu buku referensi sebagai sumber pembelajaran begitupun dengan guru.

Kedua, modul materi teks anekdot yang dikembangkan melalui 6 tahapan pengembangan. Keenam tahapan itu ialah potensi masalah, pengumpulan data, desain produk, validasi desain, revisi desain, uji coba produk. Pengembangan bahan ajar modul ini dilakukan dengan menentukan judul, tujuan, pemilihan bahan, penyusunan kerangka, dan pengumpulan bahan yang relevan dengan materi teks anekdot. Selain

itu, untuk untuk menilai kelayakan produk modul yang dikembangkan, maka dilakukan uji validitas yang melibatkan dosen ahli materi, dosen ahli desain, guru bahasa Indonesia dan uji coba terbatas pada siswa. Penilaian kelayakan modul meliputi 6 aspek, yaitu aspek kelayakan isi/materi, kebahasaan, penyajian, kegrafikan, evaluasi modul dan realistik.

Ketiga, modul pembelajaran bahasa Indonesia materi teks anekdot pada aspek isi/materi memperoleh skor rata-rata sebesar 3,65 dengan kategori baik, aspek penyajian memperoleh skor rata-rata 3,95 dengan kategori baik, bahasa 3,7, kegrafikan 3,6, evaluasi 4, realistik 3,6, dan uji terbatas siswa mendapat skor 4,23. Maka jika semua nilai tersebut diakumulasikan akan mendapat rata-rata 26,73 dan persentase 89% dengan kategori sangat baik. Maka bahan ajar *Modul Pembelajaran Bahasa Indonesia Materi Teks Anekdote Kelas X* sangat layak digunakan .

B. Saran

Produk hasil penelitian pengembangan berupa *Modul Pembelajaran Bahasa Indonesia Materi Teks Anekdote Kelas X* diharapkan dapat digunakan untuk menguji keefektifan bahan ajar modul tersebut pada pembelajaran teks anekdot, dan diharapkan ada pengembangan bahan ajar modul lainnya dengan teknik serupa maupun teknik yang lain